
Ao Exmo.Sr. Vereador JUCA DO GUARANÁ 

DD.Presidente da Câmara Municipal de Cuiabá 

Cuiabá – MT. 

  

                   

  

                   Apresento a seguir algumas considerações que julgo 

importantes para acompanhar o meu CURRICULUM VITAE, 

constando nelas atuações em meio ao 

s diversos segmentos da sociedade cuiabano, a qual muito me 

orgulho de pertencer, embora oriundo de outro Estado mas que 

fui com minha família, extremamente bem recebido, e que sou 

grato por aqui residir, ter exercido atividades profissionais e 

sociais. 

                  Em julho de 1981, residindo  na cidade de Ibiraiaras, 

no Estado do Rio Grande do Sul, incentivado por amigos que já 

moravam neste Estado, mais precisamente nas cidades de Sinop 

e Colíder, resolvi viajar para conhecer essa parcela de Mato 

Grosso, e foi então que  passei por Cuiabá da qual muito ouvira 

falar, e que mencionava nas aulas de Geografia e História que 

administrava como professor estadual em solo gaúcho. A 

primeira impressão foi das melhores, chamando-me a 

atenção  da simplicidade e hospitalidade do povo cuiabano, além 

de ver nesta cidade um futuro brilhante de progresso, e 

inquestionável hegemonia regional pela sua localização em 

futuro próximo, além de já ser considerada um polo. Somava-se 

ainda um fervilhar de migrantes de todas as partes do Brasil, mais 

precisamente da Região Sul e Sudeste, que aportavam com 

entusiasmo e brilho nos olhos, sequiosos por trabalhar e produzir 

em solo mato-grossense. 

                   No momento o que me propusera era ir até o 

Nortãomatogrossense, conhecer a região suas cidades em 

formação, e aquilatar o entusiasmo do povo recém chegado, e 

chegando. E como seria o viver. Não foi difícil me convencer de 

vir com a família para Mato Grosso, enfrentando o desafio, 

deixando para traz a estabilidade que conseguira naquela cidade 



como professor/diretor de escola estadual, concursado em nível 

cinco, além de clientela como advogado. 

                   E assim foi que em março de l982, imbuído do espirito 

de pioneiro,  junto com a esposa Ione Pizzamiglio Dall Acqua, 

gravida do caçula Alexandre José( que nasceria em Colíder), 

Zelcy Junior(2 anos), Vinicius(sete anos) e Karem(9 anos), parti 

seguindo o caminhão com a mudança. Chegando em Cuiabá, tive 

que responder ao questionamento dos filhos mais velhos que 

demonstravam vontade de permanecer na Capital.  

                   Seguimos até Sinop, onde moravam uns amigos e 

depois Colíder, nosso destino final, dado que muitos amigos 

naturais de Ibiraiaras e Lagoa Vermelha já haviam se 

estabelecido. 

                   Em Colíder, as dificuldades apareceram mas foram 

superadas uma a uma.  No entanto guardei o desejo de  vir morar 

em Cuiabá, tão logo tivesse oportunidade. Sendo então que a 

primeira oportunidade surgiu em l983, no início do  governo de 

Júlio Campos, sendo certo que  não foi possível por razões de 

última hora que me impediram. 

                   Os anos se sucederam, e sempre lembrando da boa 

impressão que tive como já relatado. Em janeiro de 1994, que 

resolvi efetivamente  vir  morar em Cuiabá. Aqui chegado 

também surgiram as dificuldades naturais porem 

entusiasticamente superadas. As crianças se adaptaram 

rapidamente, isto o dois mais novos, pois Vinicius e Karem já 

estudavam aqui. 

                  Logo busquei a aproximação com OAB Seccional de 

Mato Grosso, pois já tínha atuado no interior como presidente de 

Subseção, bem como exercendo a advocacia. Foi nessa 

aproximação com a OABMT que recebi o convite para integrar o 

TED ( Tribunal de Ética e Disciplina). Mas qual seria então a 

participação em favor do cidadão desta terra como membro do 

TED? Muito simples, uma vez que não faltavam circunstancias 

que por vezes prejudicavam o constituínte  por parte de 

profissionais. Vi assim uma oportunidade de  auxiliar o cidadão 

cuiabano, e mesmo  outro vindo de fora e que fizera daqui a sua 

residência e domicilio, decorrente de procedimentos menos 

recomendados pela Ética Advocatícia. Permaneci como membro 

do TED, por diversos anos, chegando a ser vice-presidente. 



Confesso que embora espinhosa a atividade, foi gratificante pois 

houve correções de procedimentos inclusive com 

responsabilização profissional dos 

faltosos,                                              porque não por inúmeras 

vezes também livrando o profissional do direito de acusações 

infundadas. 

                   Sensibilizado pela população de rua e pobres 

perambulando pelas praças e ruas, fato que se repetia em todas 

as cidades de razoável porte, juntamente com a esposa Ione 

Dall”Acqua, tão logo  possível buscámos dentro de nossas 

possibilidades e por conta própria, entregar alimentos sob 

diversas formas (frutas, pão com mistura, aipim com molho e 

carne de frango em pratos descartáveis). Acentuava-se a 

existência de tal população nas proximidades  da estação 

rodoviária por pessoas que vinham em buscar de oportunidades 

de toda parte, e diante da frustação em conseguir emprego na 

capital e mesmo no interior retornavam a Cuiabá, e sem recursos 

para se alimentar ficavam à deriva. Sabia que mesmo fosse 

poucas pessoas por mês ou semana que se estendesse o 

alimento, era um ser humano com fome. 

                   Embora remunerado outra atividade que  de acordo 

como modo de interpretar foi no magistério superior, buscando 

sempre alertar os jovens acadêmicos que a vida profissional do 

advogado seria um desafio como profissionais liberais e mesmo 

como advogados públicos entre outros. Sem dúvida que surgiram 

descontentamentos pelas exigências que entendia necessárias 

para um acordar a tempo. Assim contribui para a juventude 

cuiabana e de outras querências motivando a serem profissionais 

que  dignificariam o ambiente em que viviriam em Cuiabá, além 

de realização profissional. Foi um período maravilhoso embora 

muitas vezes estressante. Existem diversas formas de exercer o 

magistério, tal como exercer pensando unicamente na 

remuneração, ou  com denodo e afinco visando a formação 

profissional do cidadão como no caso em tela. 

                   A atuação voluntária junto ao Tribunal 

Eclesiástico(Igreja Católica) em Cuiabá, embora de curta 

duração, foi motivada em ajudar o cidadão que buscava recompor 

sua vida matrimonial de acordo com sua crença católica diante 

de tentativa frustrada do casamento anterior. A mim que tanto 



recebera de Deus, senti-me na obrigação de retribuir nessas 

pessoas.  Entretanto por motivos de saúde interrompi aquela 

atuação.  Mas foram momentos direcionadas ao ser humano em 

número considerável de Cuiabá, desejoso de uma solução seja 

qual fosse. Além da satisfação pessoal que tal atividade em favor 

do próximo, participava da solução de um sério problema para 

quem estava à margem em participar mais ativamente de seus 

atos religiosos. 

                   Como Defensor Público Estadual então já com 

atuação em Cuiabá – MT., em função de promoção, vi a 

oportunidade de não me deixar imbuir de  eventual parcimônia 

com relação aos assistidos. E sim  empenhar-me ao máximo a 

desenvolver o brilho nos olhos do pessoas humildes que 

procuravam a Defensoria com o peso do problema que para eles 

se apresentava insustentável. Atuação de atendimento ao 

público na parte de feitos gerais, me foi confiada talvez pela 

expediência que adquirira anteriormente como advogado. Era 

uma das áreas que mais exigia pela complexidade dos problemas 

apresentados. Posso dizer que  sempre agi pensando em ser útil 

ao cidadão pobre. 

                   Foram algumas das atividades exercidas em Cuiabá, 

acreditando ter dado minha modesta parcela em favor desta 

população, em uma cidade como dito anteriormente,  tão bem me 

recebera, junto com minha família a qual lhe proporcionou 

formação profissional, e base cultural. 

                   Outro aspecto a se ressaltar sobre Cuiabá, que 

embora tenha ficado tantos anos longe do centro do poder pela 

distância e dificuldades de acesso, em  nenhum momento, sua 

população perdeu o espirito patriótico próprio do povo brasileiro. 

Manteve a sua cordialidade, respeito e brasilidade além de 

conservar os valores familiares herdados de seus pais e avós, 

valores estes hoje tão atacados por ideologias discordantes. 

Observe-se eu entre  os ilustres brasileiros que ilustram os 

nossos anais a existência de cuiabanos desde Presidência da 

República até Ministros e outros altos cargos. 

                   Há de se reconhecer que hoje Cuiabá proporciona ao 

jovem e a qualquer outro cidadão, a oportunidade de 

aprimoramento cultural a nível superior e técnico, em nada 

deixando a desejar com relação a outras capitas de porte igual e 



até maior. Inúmeros são os profissionais que se destacam em 

suas atividades quer na área da  saúde, pesquisa, atividades 

jurídicas, empresariais entre outras, oriundos de nossas 

Universidades e Escolas Técnicas. Isto muito nos orgulha pois 

não precisa alçar voo para outras cidades em busca de formação 

profissional, uma vez que aqui as temos. 

                   Cada vez mais me convenço do acerto em vir morar 

em Cuiabá neste   Estado de Mato Grosso, em cujo solo além de 

ter conseguido a realização profissional e pessoal, juntamente 

com a minha esposa IONE /DALL’ACQUA, encaminhamos os filhos 

para a formação profissional de sua escolha. E foi nesta cidade 

que nasceu o único neto LUIGI C. DALL’’ACQUA, e que com muito 

orgulho é cuiabano, sendo tudo farei para que seja orientado a 

contribuir no futuro diante de suas possibilidades para o 

engrandecimento de Cuiabá, sabendo Deus em que profissão 

escolher, não deixando ainda, ele, de levar além fronteiras o bom 

nome desta sua terra natal. 

                   Assim, repasso às mãos de Vossa Excelência o 

presente para que seja usado em seus devidos fins que entender 

oportuno, esperando ser útil ao fim proposto. 

                            Sem mais 
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